

EDITORIAL

El Hospital Provincial Clínico Quirúrgico Universitario “Arnaldo Milián Castro” en su 30 aniversario. Un reconocimiento y un compromiso necesarios

Yamila Cabrera Bermudez^{1*} , Carlos Eddy Lima León¹ 

¹Hospital Provincial Clínico Quirúrgico Universitario “Arnaldo Milián Castro”, Santa Clara, Villa Clara, Cuba

*Yamila Cabrera Bermudez. yamilacb@infomed.sld.cu

Recibido: 17/09/2020

Aprobado: 06/10/2020

El Hospital Provincial Clínico Quirúrgico Universitario “Arnaldo Milián Castro” de la Ciudad de Santa Clara, Provincia de Villa Clara, celebra este 8 de octubre de 2020 tres décadas de fundado y, en medio de esta vorágine, urge recordar y rendir homenaje a todos los trabajadores que a través del tiempo han dado su esfuerzo para que el llamado buque insigne de la provincia siempre navegue y mantenga un rumbo constante, para que sortee con éxito los obstáculos, que no han sido pocos, con un trabajo sistemático y profundo, que ha evitado que encalle y ha facilitado que siga su rumbo con dignidad.

En estos intensos 30 años de travesía la posición de sus trabajadores y sus directivos ha estado dirigida a brindar asistencia médica, científica y tecnológica altamente calificada, sustentada en la constante actividad docente e investigativa, tanto de pregrado como de postgrado, con una consecuente elevación de la satisfacción de pacientes, familiares, trabajadores y pueblo en general, en consonancia con los principios de nuestro sistema socialista, en el que prevalece un profundo sentido humano e internacionalista. Se brinda atención médico-quirúrgica en el nivel secundario, en el que se trabaja por una mayor organización, disciplina y exigencia y un mayor control que permitan alcanzar los estándares de la excelencia a que se aspira.

Son muchos los logros que hoy puede exhibir la institución:

- El Servicio de Rehabilitación consta de una sala territorial para pacientes de las Provincias de Villa Clara, Sancti Spíritus y Cienfuegos. Está destinado a tratar las secuelas de enfermedades neurológicas y cardiológicas y los traumas ortopédicos, para lo que cuenta con sesiones de mecanoterapia, un gimnasio, electroterapia, hidromasajes y terapia ocupacional, entre otros procedimientos.

- El Centro de Medicina Natural Tradicional es de referencia provincial y presta servicio de acupuntura y técnicas afines, ozonoterapia, homeopatía, terapia floral, ejercicios terapéuticos tradicionales, orientación nutricional naturista, moxibustión, ventosas, auriculoterapia y láser.
- En el Servicio de Ortopedia y Traumatología se realizan artroplastia total de cadera y rodilla, cirugía total de columna, artroscopía de rodilla e implante de células madres para la osteoartritis de rodilla, entre otras intervenciones.
- El Servicio de Imagenología cuenta con resonancia magnética nuclear, tomografía axial computarizada multicorte, ortopantomografía (panorámica), radiología y mamografía digital.
- Se desarrolla el trasplante renal, que se ha mantenido de manera exitosa y utiliza tecnología de punta.
- Se ha modificado la técnica quirúrgica de ablación renal para trasplante en donantes cadavéricos.
- Los pacientes renales agudos y crónicos reciben tratamiento de hemodiálisis y diálisis.
- El Servicio de Neurocirugía desarrollan cirugía esterotáxica, con servicio territorial, cirugía endoscópica a la base del cráneo, craneoplastias, cirugía vascular del encéfalo por enfermedad aneurismática, abordaje complejo por técnica microquirúrgica a las diferentes regiones de la base del cráneo, fijación mediante tornillo transpedicular de la columna lumbar y dorsal, modificación de la lumbotomía para extracción del tumor dorsal y fijación de la columna.
- En el Servicio de Hematología se realizan el diagnóstico y el seguimiento de las trombopatías al introducirse el estudio de agregometría plaquetaria, el seguimiento y el manejo integral de los pacientes hemofílicos de la provincia, el diagnóstico y el tratamiento de los pacientes con hemopatías malignas y no malignas y realiza el trasplante de progenitores hematopéyicos autólogos, con el apoyo de la medicina transfusional; es el primer hospital en Cuba, fuera de la capital, en realizar este procedimiento.
- Se realizan cirugía de mínimo acceso y videotoracoscópica, cirugía endourológica, cirugía urológica baja, implantología oral-básica y de avanzada, cirugía oncológica de cuello y cabeza y cirugía vascular de avanzada.
- El Centro de Somatoprótesis brinda servicio territorial y realiza la rehabilitación con placas obturatrices inmediatas y conformadores oculares inmediatos, por cirugía de procesos tumorales malignos.
- El Laboratorio Clínico presta servicio y utiliza tecnología de punta.
- En el Servicio de Oftalmología se realizan cirugía de catarata por vía convencional y mulsificación, de vías lagrimales, ocular plástica con láser CO₂, cirugía convencional de retina, refractiva, de glaucoma convencional y por láser, tratamiento con láser de segmento anterior y posterior y servicio de ozonoterapia.
- Terapia intensiva cuenta con un personal altamente calificado, atiende la materna crítica de la provincia y cuenta con dos ediciones del texto Terapia

Intensiva para la docencia de especialistas, residentes, diplomantes y estudiantes.

- Cuenta con una Sala de Atención Médica Internacional acreditada para la atención de pacientes extranjeros.
- La contabilidad del centro está certificada y se comprueba a través de las auditorías que realiza el control en el centro.
- Están acreditadas por la Comisión de la Junta de Acreditación Nacional las Especialidades de Oftalmología, Nefrología, Cardiología y Anatomía Patológica.
- Su Revista "Acta Médica del Centro" tiene visibilidad internacional.
- Cuenta con un incinerador para la destrucción de desechos biológicos.

El mejor homenaje que hoy rinde su colectivo laboral a la fecha fundacional ha sido la participación en la lucha contra la Covid-19, pandemia que llegó para que los médicos, enfermeros, tecnólogos y personal de servicio, tanto los que laboran dentro del hospital como los que cumplen misión internacionalista en 26 países, defiendan la vida, enfrenten desafíos que solo es posible cuando existe un sistema de salud organizado, en el que rigen principios y valores de solidaridad y altruismo, con la inspiración del precepto martiano de que Patria es Humanidad. Para el desplazamiento exitoso y seguro de este buque es precisa la consagración diaria, teniendo en cuenta que los retos son cada vez superiores en los campos de los saberes, las tecnologías y los nuevos tratamientos, así cuanto más estén preparados los navegantes, más segura será la navegación hacia un futuro claro y promisorio. Vamos por más excelencia en la atención a la salud del pueblo. Es nuestro compromiso.

CONFLICTO DE INTERESES

Los autores declaran no tener conflicto de intereses.